
10 月 18 日上午 9:00，举世瞩目的中国共产党第十九次代表大会在

北京人民大会堂开幕。为了迎接这一历史性时刻，后勤党总支精心策划，

认真筹备，组织全体职工党员、入党积极分子共同观看开幕会盛况。

逸夫楼 419 报告厅，大家全神贯注，聆听习近平同志代表十八届中

央委员会向大会作报告。大家一致认为，党的领导是中国特色社会主义

最本质的特征，是中国特色社会主义制度最大的优势。

入秋以来阴雨绵绵，在这个秋季我们的工程项目竞相开工，与天争

时，与雨争功。不信，你看！

2017 年 10 月 11 日收到总务处关于“南院 13#家属楼加建电梯地下

管网改造”招标文件。党老师安排立即做标书，我连夜加班到 23:30，

“南院 13#家属楼加建电梯地下管网改造磋商响应文件”全部装订完成。

10月 12日早上 9:30 招标会在国资处三楼会议室举行，投标单位共 3家，

4 名住户代表参加会议。在二次报价中我们以低于竞争对手 200 元中标。

应对多变天气

开展专项工作
在上一周雨天导致部分户

外工作无法顺利进行，绿化部

开展了多项培训及会议工作。

12日下午绿化部管理员以及所

有外聘员工进行了培训工作，

对绿化部绩效评分改动情况做

出了详细的讲解和说明，此次

改动是绿化部召开多次讨论会

议对绩效评分准则存在的问题

进行了调整，重新调整了计算

配比。同时强调技能考核和工

器具使用以及养护的重要性，

在扣分点方面新增安全防护装

备内容，使得评分更加全面高

效。

在下周即将开展的中心培

训大会到来之前，所有管理员

在 13 日展开最后的讨论会议，

确定会议时间地点以及与会人

员，同时对修正后的培训稿进

行了最后的核对、修改，确认

会场布置及物品准备。

扫描二维码看后勤人
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2017 年 10 月 18 日下午，后勤党总支组织全体党员干部和入党积极

分子 60 余人到陕西省历史博物馆参观“砥砺奋进的五年--喜迎党的十九

大 追赶超越在陕西”大型主题展览。

展览分为学习篇和追梦篇两个部分，围绕学习贯彻习近平总书记系

列重要讲话精神和治国理政新理念新思想新战略，全面展示十八大以来

党中央统筹推进“五位一体”总体布局和协调推进“四个全面”战略布

局的生动实践

导航：A1 B1 B2 C1 C2 D1 D2



10 月 18 日上午 9:00，举世瞩

目的中国共产党第十九次代表大

会在北京人民大会堂开幕。为了迎

接这一历史性时刻，后勤党总支精

心策

划，认

真筹

备，组

织全体

职工党

员、入

党积极分子共同观看开幕会盛况。

逸夫楼 419 报告厅，大家全神

贯注，聆听习近平同志代表十八届

中央委员会向大会作报告。大家一

致认为，党的领导是中国特色社会

主义最本质的特征，是中国特色社

会主义制度最大的优势。5 年来，

改革开放和社会主义现代化建设

之所以取得了历史性成就，中国特

色社会主义之所以焕发勃勃生机，

最根本的是以习近平同志为核心

的党中央的坚强领导。

今天，我们比历史

上任何时期都更接近

中华民族伟大复兴的

目标，比历史上任何时

期都更有信心、有能力

实现这个目标。作为高

校的一分子，我们一定牢

记新时代中国共产党的历史使命，

深刻领会新时代中国特色社会主

义思想的精神实质和丰富内涵，坚

持党对一切工作的领导，坚持以人

民为中心，坚持全面深化改革，坚

持新发展理念，坚持人民当家作

主，坚持全面依法治国，坚持社会

主义核心价值体系，坚持在发展中

保障和改善民生，坚持总体国家安

全观，坚持党对人民军队的绝对领

导，坚持

“一国

两制”和

推进祖

国统一，

坚持推

动构建

人类命

运共同体，坚持全面治党。为实现

“两个一百年”的伟大奋斗目标和

中华民族的伟大复兴而不懈奋斗。

2017 年 10 月 18 日下午，后

勤党总支组织全体党员干部和入

党积极分子 60 余人到陕西省历史

博物馆参观“砥砺奋进的五年--

喜迎党的十九大 追赶超越在陕

西”大型主题展览。

展览分为学习篇和追梦篇两

个部分，围绕学习贯彻习近平总书

记系列重要讲话精神和治国理政

新理念新思想新战略，全面展示十

八大以来党中央统筹推进“五位一

体”总体布局和协调推进“四个全

面”战略布局的生动实践，党和国

家事业发展的辉煌成就；集中展示

陕西省全面深入贯彻习近平总书

记系列重要讲话特别是来陕视察

重要讲话精神，落实“五个扎实”，

奋力追赶超越的显著成效和未来

五年发展的任务举措、目标蓝图。

通过参观，大家目睹了十八大

以来党和国家事业发展的辉煌成

就和陕西省在经济社会发展方面

取得的巨大成就，受到了一次重要

的国情省情教育。

文/李晓佳 图/沈强

文/李晓佳 图/沈强



文/任妮 图/马增亮 单位/工程中心

入秋以来阴雨绵绵，在这个秋

季我们的工程项目竞相开工，与天

争时，与雨争功。不信，你看！

2017 年 10 月 11 日收到总务

处关于“南院 13#家属楼加建电梯

地下管网改造”招标文件。党老师

安排立即做标书，我连夜加班到

23:30，“南院 13#家属楼加建电

梯地下管网改造磋商响应文件”全

部装订完成。10 月 12 日早上 9:30

招标会在国资处三楼会议室举行，

投标单位共 3 家，4 名住户代表参

加会议。在二次报价中我们以低于

竞争对手 200 元中标。当天下午就

安排工人进场，安全围挡、工程简

介及温馨提示全部就位。总工期只

有 5 天，而且最近阴雨天气，为了

保证工程如期完成，我们必须与天

争时，与雨争功。

与此同时，另一个工地上也是

一片繁忙景象。2017 年 10 月 12

日受周边开发办委托，实训大楼场

地基坑边沿场地由于阴雨天气影

响出现局部松软坍塌现象，为防止

给附近建筑带来安全威胁，决定对

场地边缘进行砼硬化及排水管改

造。我们立即安排人、材、机进场，

为了赶工期，20 多人中午在工地

吃盒饭，吃完立即干活。大家这种

吃苦耐劳的精神感动了甲方，周边

开发办李军处长在工作群上深有

感触地说：“这次处理重大隐患后

勤工程中心很给力，昨天 20 多人

午饭工地吃盒饭，不休息，12 方

砼硬是用小车推进去的，工作态

度，不怕苦不怕累的精神让我感

动，这是一支好队伍，值得我们信

任，可以算做周边办的应急突击

队，值得我们去点赞”。感谢李处

高度的肯定及点赞，您的肯定使我

们干劲更足，我们将继续发扬吃苦

耐劳的精神和与时俱进的工作作

风，急人所急，想人所想，做好学

校的维修保障工作，做好周边办的

应急突击队。

在这个多雨的秋季，与天争

时，与雨争功，兵贵神速，速度展

现实力。



文/黄蕊 图/徐鑫 黄蕊 陈红刚 单位/校园中心

在上一周雨天导致部分户外

工作无法顺利进行，绿化部开展了

多项培训及会议工作。12 日下午

绿化部管理员以及所有外聘员工

进行了培训工作，对绿化部绩效评

分改动情况做出了详细的讲解和

说明，此次改动是绿化部召开多次

讨论会议对绩效评分准则存在的

问题进行了调整，重新调整了计算

配比。同时强调技能考核和工器具

使用以及养护的重要性，在扣分点

方面新增安全防护装备内容，使得

评分更加全面高效。

在下周即将开展的中心培训

大会到来之前，所有管理员在 13

日展开最后的讨论会议，确定会议

时间地点以及与会人员，同时对修

正后的培训稿进行了最后的核对、

修改，确认会场布置及物品准备。

14 日，在工科楼一楼展开了

“2017 年中国丝绸之路经济带房

地产业发展高峰论坛”，为确保会

议期间的环境美观及卫生，绿化部

在 15 日雨后对临近道路的落叶进

行了清理，同时环卫部配合机械组

对路面进行冲洗，确保会议周边环

境的整洁，展示学校的良好形象。

教室物业部节后日常保障工作

文/孟佳 图/孟佳 单位/教室物业部

教室物业部除了做好日常的各项保障工作

外，继续坚持每周组织员工开展专项工作，刷洗

了逸夫楼室外大楼梯、刷洗了南阶东边楼梯防盗

门及教学大楼 5-7 层楼梯玻璃，还坚持周二、周

五用过氧乙酸对洗手间、楼道、教室等公共区域

进行周消毒，确保师生能够有一个安全、干净的

工作、学习环境。最后还做好了工科楼一楼报告

厅近十次及三楼报告厅教务处、研究生院、冶金

学院等各项会议的后勤保障工作。

做好物业服务，我们一直在路上

文/陈东玥 图/陈东玥 单位/公寓物业部

为了进一步加强我物业部基本公共卫生状

况，结合物业管理中心 9 月份交叉检查，学生公

寓在各楼长的带领下对各公寓进行卫生整改。

每一次检查检查的结果楼长都会带领大家进

行总结，找出问题所在，并积极地安排整改，并

且有针对性的安排专项保洁工作，将一些死角问

题做的更彻底。同时，楼长会对每一项工作进行

检查、落实，将卫生整改落到实处，也是将物业

中心交叉检查的意义发挥出来，把物业工作做的

更好。



食品安全卫生检查

10 月 12 日，由总务处相关负责人及饮食

中心窦经理带队，饮食中心食安办及各餐厅负

责人，对各学生餐厅进行新学期食品安全卫生

安全隐患专项排查工作，在此次检查工作总结

时强调加强过程管控，同时要求各餐厅进行食

品安全自查，对存在的问题及时提出整改意

见，各学生食堂相关责任人也加强安全管控，

进行自查及随时抽查，确保餐饮保障工作万无

一失。

新 品

天气逐渐转凉，为确保广大师生能有更好

的用餐体验，饮食中心各学生食堂加强学习推

陈出现，特推出适合秋冬季节的菜系，诸如学

生一食堂热乎的生氽丸子汤、学生三食堂美味

的西安泡馍、学生二的杂肝汤、馄饨、米线等。

敬请广大师生前来品尝，并提出意见。

常规消毒

为确保广大师生用餐安全，提高饭菜品质的同

时安全问题也不容忽视，因此，饮食中心采用过氧

乙酸进行定期的消毒。过氧乙酸过氧乙酸是一种杀

菌能力较强的高效消毒剂，它能够迅速杀灭各种微

生物，包括病毒、细菌、真菌及芽孢。饮食中心各

学生食堂采用喷雾方式对食堂内部及用餐区域各个

角落定期进行定期消毒。将安全风险降到最低，图

为各学生食堂消毒工作照。

浴室商业楼通信线缆布放后续工程

前期，电讯中心已完成浴室商业楼室内通信线缆的

布放。在准备好室外线进线口后，10 月 13 日，电讯中

心便开始了室外光缆的布放和光纤交接箱的安装、熔接

工作。

为尽快完工，周末两天我们加班加点施工。电话光

缆从南院 3 号楼西侧引入浴室商业楼，网络光缆从 6 号

楼 2单元引入。另外，我们还为浴室商业二层北墙加装

了一台分线箱，以便于一、二层商铺的接入光纤。本次

布放了三根室外光缆，总长 650 米，最大装机容量 192

部，熔接光纤接头 527 个。



冬季安全用电常识

1.冬季气温低，家庭常常使用大功率的空调、电热器 、电热毯、热得快等取暖器，在短时间内可能形

成家庭用电高峰。

2.不要在一个插座上安插过量的插头，空调、取暖器等大功率设备最好享受“专插专用”的待遇，以免

插座过载，发生危险。

3.装接临时电源时，要选用合格的电源线、电源插头，插座要安全可靠，损坏的不能使用，电源线接头

处要用胶布包好。

4.如果因家用电器功率过高而导致开关跳闸或保险丝熔断，要首先考虑降低电器功率，而不要随意更换

大号保险丝或以其他金属丝代替保险丝。

5.取暖器与照明灯在使用时会产生高温，要与窗帘等易燃物保持一定距离，除取暖与照明外，不要利用

这些电器来烘干潮湿的衣物。

6.使用电磁炉、电热水器、热得快等电器时，应有人照看，防止干烧。

7.冬季沐浴后，浴室内水蒸气较多，要定期检查浴室内开关、插座的安全防护，避免在潮湿环境中发生

漏电。

8.使用电热沐浴器时要格外小心，最好安装漏电保护器，防止水流带电。

9.洗手后，要擦干双手再接触各类开关。使用电吹风、电发夹等小电器时，注意不要让电线缠绕住身体。

10.专家认为，最好能定期对家庭用电线路进行安全检查，及时更换老化线路。在使用各类电器过程中，

若发现冒烟或闻到异味，要迅速切断电源进行检查。电器着火时，不要用水来灭火，以免因水流导电

发生触电事故。



文/任妮 图/党华峰 马增亮

后勤工程中心自 2015 年 5 月

开始对外承接工程项目以来，走过

来艰辛的 2个年头。记得刚起步时

没活干，别人不放心把活交给我们

干。我们跑到招标办、总务处要活

干，多少次参与投标，却不能中标。

不是因为我们没有能力，而是我们

的能力还不被认可。

我们工程中心人员坐在一起

商讨如何打开这种局面，最后决定

工程中心全员行动，通过自己的熟

人、关系去要活。2015 年 6 月初，

在党化峰经理的努力，和卜长安总

经理的协调下，我们终于接到了第

一个工程 “北院水泵房除锈刷漆

及室内粉刷工程”，虽然活不大，

工作环境也较差。但是我们都很珍

惜这个来之不易的机会。我们多方

询价，精心核算成本，进行多家材

料比对。从预算、施工方案、施工

管理及竣工验收各个环节狠抓实

干，精心准备。工程得到总务处、

国资处领导的一致好评。此项工程

打响了后勤工程的第一仗，也为以

后接活打开了一个良好的局面。

工程中心全体员工上下一条

心，拧成一股绳。始终保持低调做

人，高效做事的基本原则。认真对

待每一个工程任务，自觉自愿加班

加点赶工期，尽力将施工扰民和对

周围环境带来的影响降到最低，我

们后勤工程中心人能做到站在别

人的角度上看问题，替他人着想，

也正是这一点赢得了合作方的高

度赞扬。为了接到更多的活，能让

甲方认可我们。工程中心经常免费

干一些力所能及的事或者保本接

一些工程项目，我们热心帮助人，

诚心感动人，真心打动人，赢得了

良好的社会关系和口碑。功夫不负

有心人，我们努力没有白费。2015

年全年我们共承接大小工程项目

55 个签订合同额 180 多万元。

2016 年恰逢、我校办学 120

年并校 60 周年纪念活动，后勤工

程中心参与暑期投标立项工程 29

项，中标工程 19 项，合同总价

165.72 万元。涉及装修改造及室

外总体等多个领域的工种，工程要

求必须在开学前保质、保量完成，

全面改善校园环境。面对新形势，

工程中心面临着前所未有的考验

和挑战。我们放弃周末及节假日休

息时间，多少次挑灯夜战做标书，

做预算，多少次通宵达旦做方案，

算成本。工程项目不是一个单一的

工作，涉及的面广，工种杂，水、

电、暖、土建、装饰装修等都需要

专业技术人员，同时还要保证施工

安全。材料进货及垃圾外运都是在

晚上进行。劳动强度大，施工环境

脏、臭、险。我们的管理人员不仅

要管理好设备、材料、安全，还要

管理好人员思想，能调动大家的积

极性和工作热情。

我们秉承“攻坚克难，精益求

精，服务至上”的经营理念，在高

温酷暑中，经过 20 多天紧张、有

序的施工，各项工程实现了预期的

质量目标、进度目标和安全目标。

所有立项维修项目全部如期完工，

为学校的校庆建设，校园环境提升

做出了应有的贡献。工程中心2016

年全年承接的零星修缮工程和立

项工程任务多达 118 项，签订合同

额 400 多万元。

除了维修改造工程外我中心

还承接了校庆活动期间纯净水及

校友捐赠物资的搬运工作。同时维

护好教学区办公楼、公寓楼、教室

的日常维修工作及雁塔浴室、紫阁

浴室及南山书院浴室、车棚等的管

理工作。确保分管区域内相关配套

设施能够正常使用。

雁塔浴室自 2016 年 8 月，后

勤工程中心接管以来，对室内外进

行了装修，改变了以前脏、乱、差

的现象。2016 年 9 月 1日以崭新

的面貌重新对学生开放。并重新调

整了开放时间，由原来的 21:00 关

门延长至 22:00，便于学生更合理

的安排洗浴时间。我们的工作人员

因对晕倒的学生实施救治和捡到

现金归还，收到锦旗两面。我始终

牢记“服务没有终点，我们永远在

路上”。

2017 年，我们的目标是“立

足建大，打出品牌”。我们今年对

所有施工项目都实行安全文明工

地管理模式。采购安全围挡 80 余

套，采购安全帽 60 顶，荧光背心

50 件并印有“后勤工程”字样。

所有项目都竖立安全警示牌、项目

名称、施工单位、工程简介，负责

人信息等。我们在做好安全防护措

施的同时也不忘宣传自己。

为提高员工的业务技术及整

体素质，针对现有维修员工专业技

术程度不同或知识不够全面的现

状。工程中心部门会议决定，聘请

有技术专长的工程师或老师傅进

行专场技术讲座。今年 3 月 28 日

下午，工程中心特邀有多年技术经

验的郭刚工程师对维修人员进行

电工知识培训，通过技能培训，掌

握理论知识，提高维修技能，适应

新形式下的工作要求，更好地为学

校发展做贡献。

功夫不负有心人，我们工程中

心从刚开始接不到活到如今甲方

主动找上门给我们活干，这 180°

的转变离不开我们全体工程中心

员工的努力付出和默默奉献。我们

—记后勤工程中心发展历程



的付出得到了建设单位的认可与

肯定。更说明了我们“后勤工程”

这块招牌已初具雏形。我们要做的

是让它更加闪亮，根植于建大人心

中。

我已无法抑制自己激动的心

情就用去年写的一首小诗来表达

一下我的心情。

《致后勤工程中心》

与你初识在去年

我成为了工程中心的一员

从此与你结下了不解之缘

你的荣辱与我息息相关

陪你哭陪你笑

陪你成长陪你自强

为你挥汗如雨

为你挑灯夜战

为你又添白发

为你皱纹浮面

看着你旧貌换新颜

看着你捷报频频传

我心里早已乐开了花

多年以后你也许早已不记得我

我却记得你的全世界我都曾经路过......


